

## Ministerios de Hacienda y Economía culminan trabajo con la CPC, los gremios mipymes y la CUT para concluir Agenda de Productividad

- *La agenda será presentada durante la próxima semana y cuenta con nueve ejes de trabajo: mejora de los procesos para inversiones; facilitación del comercio; mercado de capitales; informalidad laboral; reconversión y capacitación laboral; innovación y transformación productiva; mipymes más productivas; mayor competencia; y desnotarización y digitalización.*

**Santiago, 20 de enero de 2022.-** La última reunión de trabajo sostuvieron hoy los ministerios de Hacienda y de Economía, Fomento y Turismo, con representantes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) y de diversos gremios de micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) en el marco de la elaboración de la Agenda de Productividad que se dará a conocer durante la próxima semana. La cita fue liderada por los ministros de ambas carteras, Mario Marcel y Nicolás Grau, respectivamente.

En la ocasión se presentaron detalles de algunas de las iniciativas que serán parte de la Agenda, la que está dividida en nueve ejes: mejora de los procesos para inversiones; facilitación del comercio; mercado de capitales; informalidad laboral; reconversión y capacitación laboral; innovación y transformación productiva; mipymes más productivas; mayor competencia; y desnotarización y digitalización. Todos estos temas fueron analizados, en primer lugar, en Mesas Ejecutivas de Productividad (MEP) en la que participaron ambos ministerios junto con la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad (CNEP), para luego ser discutidos en mesas de trabajo con representantes de empresarios, mipymes y trabajadores.

El ministro Marcel, valoró los avances y acuerdos logrados con los distintos actores relevantes del mundo productivo en estos últimos dos meses, período en que todos los sectores tuvieron el espacio para proponer ideas, muchas de las cuáles serán recogidas en la Agenda de Productividad. “Luego de años en que la productividad se ha mantenido estancada, el presidente Gabriel Boric nos propuso como meta que vuelva a crecer a un ritmo de 1,5% anual. Con esta agenda vamos a cumplir la tarea de identificar medidas que fortalezcan la productividad, aunque esta Agenda no agota lo que se pueda seguir haciendo en materia de política pública para continuar aumentándola. Por ejemplo, hay otros temas que ya están contenidos en el proyecto de Reforma Tributaria”, explicó la autoridad.

En tanto, el ministro Grau, relevó la importancia de un dialogo amplio con grandes, medianos y pequeños empresarios y con los trabajadores en la elaboración de esta Agenda. “Mejorar la productividad es clave porque permite a la economía crecer en el largo plazo. Y también es relevante en términos medioambientales porque significa hacer más con menos y eso, sin lugar a duda, le quita presión a la utilización de recursos naturales. Así que la productividad permite crecer, aumentar los salarios y también defender el medio ambiente”, agregó.

El presidente de la CPC, Ricardo Mewes, comentó que “llevamos más de 10 años con la productividad estancada, la que es vital para el desarrollo del país. Con crecimiento vamos a, probablemente, solucionar muchos de los problemas que tenemos, parte de eso implica también mejorar en productividad. Por eso que es vital esta agenda en la hemos estado trabajando”. Mientras el presidente de la CUT, David Acuña, agregó que “creemos que Chile tiene que mejorar la productividad, la capacidad cómo los trabajadores nos desenvolvemos dentro de las empresas. Esto va a ser construido a través del diálogo social, de la formación, de la capacitación, en conjunto tanto empleadores de pequeñas, grandes, medianas empresas de la mano con las y los trabajadores”.

En tanto, Roberto Rojas, presidente de CONUPIA (uno de los gremios de pequeñas y medianas empresas que estuvo presente en la reunión), señaló que “nos parece super importante y relevante que en una Agenda de Productividad se junten los diferentes actores: trabajadores, las pymes, los grandes empresarios y el Gobierno, porque el problema de la productividad en Chile es muy serio, tenemos un rezago respecto a otros países y si queremos ser competitivos tenemos que aumentarla”.